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Presidenza Comitato PEBA – Città di Ventimiglia 
Comitato Misto Consultivo ASL1 Liguria 

  Ventimiglia, 14 luglio 2025 

 

    Comune di Ventimiglia 

On. Flavio Di Muro 
Sindaco 

 e, p.c                   Dott.ssa Milena Raco 
Assessore Sociale / PEBA 

Dott. Marco Agosta 
Vice-Sindaco – Rapporto Terzo Settore/PEBA 

 

Oggetto: Urgente necessità di approvazione del nuovo regolamento PEBA e istituzione dell'Ufficio 
Barriere Architettoniche 

 

con la presente, il Comitato PEBA del Comune di Ventimiglia desidera portare alla Vostra 
attenzione una questione di fondamentale importanza per l'accessibilità e l'inclusione della nostra 
città. 

Da circa due anni stiamo lavorando instancabilmente per promuovere l'approvazione del nuovo 
regolamento PEBA, strumento indispensabile per la creazione dell'Ufficio "Barriere 
Architettoniche" all'interno della struttura comunale. Questo lungo iter, purtroppo ancora in fase 
di definizione, ha evidenziato la sua urgenza attraverso un episodio concreto che desideriamo 
condividere con Voi. 

Il nostro Comitato continua a ricevere da parte dell'Associazione Unione Italiana Ciechi e 
Ipovedenti segnalazioni relative alle carenze di accessibilità della nuova passeggiata a sbalzo, 
specificatamente per l'assenza della segnaletica tattile "LOGES" necessaria per garantire 
l'attraversamento in sicurezza. Tale criticità progettuale è stata documentata attraverso un 
sopralluogo effettuato dal Comitato PEBA a gennaio 2024, con la redazione di apposita relazione 
tecnica. 

Questo caso emblematico evidenzia la necessità imprescindibile di una struttura tecnica comunale 
competente che possa valutare preventivamente l'accessibilità dei progetti, evitando carenze che 
comportano successivi interventi correttivi più onerosi e, soprattutto, garantendo ab origine la 
piena fruibilità delle opere pubbliche da parte di tutti i cittadini. 

L'istituzione dell'Ufficio Barriere Architettoniche rappresenta l'unica soluzione strutturale per 
garantire che i progetti vengano valutati dal punto di vista dell'accessibilità già in fase di 
progettazione, evitando così interventi successivi inevitabilmente più costosi e complessi. 
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I progettisti avrebbero finalmente un riferimento tecnico competente a cui rivolgersi con fiducia, e 
l'inclusività diventerebbe un elemento progettuale sistematico e non più lasciato alla casualità o 
alla buona volontà dei singoli professionisti. 

È necessario agire con urgenza per non perdere ulteriori preziose opportunità di realizzare 
progetti realmente inclusivi per la nostra comunità. L'accessibilità non può continuare ad essere 
affidata al caso, ma richiede un approccio sistematico e strutturato che solo un ufficio tecnico 
dedicato e competente può garantire ai nostri cittadini. 

Chiediamo pertanto con rinnovata urgenza l'approvazione definitiva del nuovo regolamento 
PEBA, che è in fase di valutazione da troppo tempo, e l'immediata istituzione dell'Ufficio Barriere 
Architettoniche con personale tecnicamente qualificato, oltre alla definizione di procedure chiare e 
operative per la valutazione dell'accessibilità dei progetti comunali. 

Il tempo è un fattore critico: ogni giorno di ulteriore ritardo significa progetti potenzialmente meno 
inclusivi e interventi successivi più costosi per la collettività, ma soprattutto significa negare ai 
nostri concittadini con disabilità il diritto a una città veramente accessibile. 

Confidiamo nella Vostra sensibilità verso questi temi così importanti per la nostra comunità e nella 
concreta volontà di dare finalmente sostanza a un percorso che abbiamo iniziato insieme circa due 
anni fa con grande speranza e determinazione. 

Restiamo naturalmente a Vostra completa disposizione per ogni chiarimento e per collaborare 
attivamente alla definizione delle modalità operative dell'Ufficio Barriere Architettoniche. 

Porgiamo distinti saluti. 

 

Il Comitato PEBA Città di Ventimiglia 

Il Presidente 

Ernesto Basso 
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